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管线入地改造全面完成

大大正正路路拓拓宽宽至至5500米米双双向向88车车道道

智智斗斗经经济济犯犯罪罪，，为为企企业业护护航航
经侦民警于恩来为企业挽回损失累计上亿

“宁搞十起刑事案子，

不搞一起经济案子”

在于恩来和同事们之中，
流传着这样一句话：“宁搞十起
刑 事 案 子 ，不 搞 一 起 经 济 案
子。”涉及银行贷款诈骗、信用
卡诈骗，涉及税务的虚开增值
税发票、偷逃税款，涉及商贸领
域的合同诈骗，非法集资诈骗
以及涉及知识产权的案件等都
属于经侦民警的工作范畴。处
理一起经侦案件，从受理开始
就非常严格。

“民警不能插手经济纠纷，
但如果是经济犯罪就得立案查
处，从受理开始，就得层层把关，
2011年的一起案子，上个月刚审
批，对于案子的定性需要一步步
地来。”经侦民警于恩来说，对于
经侦案件来说，需要来回审查、
到各地出差调取证据，也需要补
充侦查。一般刑事案件处理时间
通常不长，但经济案子不一样，
有时需要改变对案件的定性，处
理起来相对复杂。

同时，经侦民警也需要较强
的专业性、技术性、知识性。经济
犯罪专业性较强的属性决定着
经侦民警在侦办经济犯罪案件
过程中必须具备相应的专业知
识和技能，动辄查账、审计等，这
就要求经侦民警要学习账目查
询、审计业务、质检程序、工商管
理程序、保险索赔程序等涉及经
侦业务方方面面的专业知识。

“非法集资案件增多，

数据提取是关键”

高新区是济南市经济发展
的增长极，园区写字楼林立，公
司企业众多，注册公司、实体2万
余家，这便是于恩来和另外3名
同事的辖区。

“2014年12月份之前，高新
区的知识产权案子占一大部分，
挪用资金、职务侵占等占一大部
分，而2014年12月之后，济南市
非法集资的案子基本处于爆发
的态势。”于恩来介绍，2015年处
理的案件中非法集资诈骗案件
占绝大部分，涉及商贸领域挪用

资金，职务侵占的也比较常见。
2015年以来，已受理经侦案件20
多起，拘留9人，逮捕8人，移送起
诉12人。

2015年1月，一起P2P特大
非法吸收存款案引起了于恩来
和同事注意，集资金额达4 . 6亿，
牵涉群众3000余人，遍布全国32
个省份，犯罪组织结构非常严
密，资金往来异常复杂，涉及经
济、法律和网络技术的前沿。于
恩来和同事们从公司会计入手，
获取了资金池的人证、物证，控

制初级账户，并与网监部门密切
配合，确定主案犯，多路出击，迅
速追赃挽损。7月16日，经市检察
院、省检察院两次延长羁押期
限，该案移送审查起诉。而在这
起案件中，于恩来曾和另外3名
同事用了大半年的时间查阅了
648本卷宗。

“数据提取，汇总分析是这
起案件的核心。”于恩来说，根据
网监提取大量数据资料是P2P公
司非法吸收公众存款的重要证
据。据悉，P2P公司是建立在投资

人与借款人之间信息中介。

“作为一名经侦民警，

知识储备还是不够”

“在处理经侦案件中，一旦
遇到急难险重的情况，还需要侦
查大队全力支持，如查封公司，
动员其他警力，挨个清点公司涉
案财物、账目，扣押提取硬盘，做
鉴定。”于恩来说，虽然经侦一线
的警力有限，但他和同事们一直
努力着。

2011年以来，于恩来接触了七
八十起经侦案件，挽回损失、扣押
财产累计上亿元。2015年以来扣押
返还冻结的资金达4000多万。

在于恩来看来，经济案子分
好几个层面，涉及银行的、涉及
商贸的、涉及税务的、知识产权
的有专利、商标、商业秘密，专业
技术非常强。“高新区发展迅速，
征地拆迁补偿，还有涉及知识产
权的，每个领域一个专业的人去
研究，都有很多研究方面。”

于恩来本科与研究生阶段
都是主修法律，山东大学在职法
律硕士，2009年通过国家司法考
试，他也是高新分局第一个通过
司法考试的民警。但于恩来却
说：“我作为一个经侦民警，知识
储备还是不够”。

平时，于恩来有写作的习
惯。他说，和弟兄们在一起的这
些经历特别宝贵，写的不仅是个
人体会，更是对工作经验的总结。
由于经侦民警需要经常用脑，于
恩来每天早上都会围着办公楼转
上几圈。在他看来，保持清醒的头
脑能更好地梳理每天的案件，开
展工作也会顺利得多。

北起世纪大道

南至经十东路

全长2087米

位于省城东部的大正路，是贯穿高新
区巨野河片区南北、连接世纪大道和经十
东路的主要交通干道。随着高新区巨野河
片区的发展，大正路成为巨野河片区南北
交通运输的大动脉，该路段的交通流量不
断增大，而道路状况越来越差。

据了解，大正路修建于上世纪90年
代，仅有23米宽的快车道，而且道路两侧
电线杆林立，线路密密麻麻。机动车和非
机动车混行严重，事故频发，影响了片区
形象和居民通行，也给居民安全造成了一
定危害。

2013年，高新区管委会经过多方考
察，决定对大正路实施改造，将大正路规
划为城市干道，并于2013年年底开始动
工。根据改造方案，大正路改造范围北起
世纪大道，南至经十东路，全长2087 . 37
米。改造后的大正路红线宽50米，为两块
板形式，中间设有6米宽的绿化带，两侧设
置各宽12米的快车道，可实现双向8车道
通行，外侧还有4米宽的慢车道和3米宽的
人行道，快车道与慢车道之间设置3米绿
化隔离带。

大正路目前基本实现通行，贯穿巨野河片区南北

大正路改造工程于2013年12月开
工，工期为15个月，但改造工程的进展
遇到不少困难。沿线两侧高压线及通讯
线路的改造成为其中最大的难题。

根据高新区建设局的信息，大正路
东西两侧有多条高压线，10KV青啤
线、博石线、博徐线、政府线，资产分别
归属于济南供电公司、济南青岛啤酒
有限公司、大正电缆厂。另外，道路两
侧分别架设中国移动、联通、广电、电
信等多家单位的通讯线路，由于上述
线路多为企业生产及通讯专线，且归
属不同，给协调工作带来了很大的难

度。
“考虑到生产用电及通讯设施是企

业的生命线，线路改造过程中任何环节
不得出现偏差，否则一旦发生断电，将
会给用电企业造成严重的经济损失。”
高新区建设局工作人员介绍，经多方
调查，通盘考虑，最终确定入地改造方
案采用新建埋管工艺，专线专用，并预
留相应的管线位置，以保证企业未来
的用电需求。据了解，在线路的整改过
程中，根据现场实际情况，又多次调整
过实施方案，多次组织济南供电公司、
施工方、用电企业、通讯单位开会对接

攻克难题。
今年10月27日，大正路改造工程

迎来新的工程进展，东西两侧高压线及
通讯线路全部完成入地改造。至此，这
条贯穿高新区巨野河片区南北、连接世
纪大道和经十东路的主要交通干道基
本实现通行。

据悉，大正路改造完成后，将实现
机动车和非机动车分行，路灯照明和交
通安全设施随道路同步投入使用。改造
后的大正路将成为巨野河片区一条规
划标准高、质量控制好、设施内容齐全
的交通干道。

经侦民警常被称作
“白领警察”，担负着打击
经济犯罪、保卫经济安
全、维护经济秩序的职
责，他们接触的不是盗
窃、抢劫、强奸、故意杀人
等刑事案件，而需长期面
对一些高智商犯罪分子。
侦办经济犯罪案件过程
中更需具备一些法律素
质和专业素质。自2011年
从事经侦工作以来，济南
市公安局高新分局侦查
大队经侦民警于恩来始
终在经侦一线为高新区
的企业保驾护航。

本报见习记者 高慧慧

于恩来搜查一起侵犯商业秘密案。通讯员 高公宣 摄

10月27日，大正路东西两侧高压
线及通讯线路全部完成入地改造。至
此，这条贯穿高新区巨野河片区南
北、连接世纪大道和经十东路的主要
交通干道基本实现通行。改造后的大
正路将升级为城市干路，道路拓宽至
50米，双向8车道。

本报记者 修从涛 毕亚奇

改造前的大正路线路密密麻麻。
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